

**LILIA AGUILAR GIL**

Crisis migratoria

La migración es un fenómeno social multifactorial que difícilmente podrá contenerse, sus causas obedecen a condiciones económicas y de seguridad principalmente, por que la respuesta como país de tránsito no está en el resolver las causas sino las consecuencias y responsabilidades que se tienen enfrente cuando miles de personas atraviesan el país. Tal trabajo obliga a la coordinación interinstitucional como única forma para proporcionar una atención humanitaria a las y los migrantes, pero eso parece un trabajo muy difícil para la gobernadora.

Las últimas noticias al respecto hablan de la salida de una caravana con cerca de 2.000 migrantes de diversas nacionalidades que hace 8 días desde la ciudad de Tapachula, Chiapas con destino final hacia Estados Unidos, la cual, muy seguramente atravesará nuestro estado, teniendo como punto de salida Ciudad Juárez.

En este marco, y ante las elecciones que se aproximan en el vecino país del norte, las condiciones para las y los migrantes se vuelven más complejas pues el estado texano, que tiene una larga frontera con México y por lo tanto es destino y cruce obligado para los miles de migrantes, amenaza con una ley que busca establecer sus propias normas para regular la inmigración y que establece como delito estatal el ingreso irregular de migrantes, la cual por el momento está suspendida por la justicia de Estados Unidos.

La violencia ejercida en contra de los migrantes que cruzan por esta entidad norteamericana, llegan al extremo de disparar balas de goma a las personas migrantes, lo que evidencia una violación a los derechos humanos flagrante que debe ser denunciada y castigada.

Ante este panorama, nada alentador para las personas que migran, la coordinación de los tres niveles de gobierno resulta fundamental. Conscientes debemos estar, como lo mencioné antes, que la migración no es un problema sencillo, comprende múltiples aristas que no están en manos del gobierno mexicano resolver, lo que está en nuestras posibilidades es dar un trato humanitario a estas personas.

No puedo, ni voy a hacerlo, justificar los desaciertos que se han tenido a nivel federal en este tema, sin embargo la voluntad siempre ha estado ahí, desde el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se ha buscado atender y apoyar el paso de la migración pues se entiende que somos un país de tránsito solamente, los flujos migratorios no buscan quedarse en México, es por ello que la atención que podemos y debemos dar, es momentánea, y para lograrlo, es indispensable la cooperación interinstitucional.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO <small>DE CHIHUAHUA</small>	0	01/004/2024	OPINIÓN

El camino para dar atención humanitaria a las personas que conforman estos flujos migratorios necesita en principio de voluntad política y eso es algo que la gobernadora no ha tenido, le ha faltado voluntad del Gobierno del Estado para tomar acuerdos con el Gobierno Federal y, que estos acuerdos permitan un trato más humanitario en el paso por Chihuahua de las personas en condición de movilidad, y esto se convierte en un grave error que contravienen la política básica.

Y no puedo más que suscribir esta actitud en un interés político del gobierno del estado, en el marco de un proceso electoral, ignorando un problema en el que todos deben intervenir.

La suma de voluntades es parte de la contención que debe activarse para apoyar de cualquier forma a las personas migrantes, es por ello que hemos organizado una colecta en Ciudad Juárez que permita proveer ayuda a estas personas que no tienen otra intención que mejorar su vida y la de sus familiares, dotación que ojalá esto lo entendiera la gobernadora.